

**Suscripción**  
 En la capital. 450 pías. trimestre  
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.  
 Ultramar en oro. 18 id. semestre  
 Id. un año en oro. 25 id. id.  
 Extranjero. 750 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado.

# LA LUCHA

**Anuncios**  
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y en los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 150 a 5 pesetas a línea a juicio de la Administración.  
 Corresponsal en París para anuncios y retamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

**AÑO XXVI** | *Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.* | **GERONA, domingo 23 de agosto de 1896** | **NUMEROS SUELTOS 25 céntos.** | **N.º 5,951**

## POR LOS HÉROES

En muchas poblaciones de España se preparan festejos con que despedir á las tropas que en breve partirán para la gran Antilla á defender el honor de la patria puesto en entredicho por un puñado de bandidos, que otro nombre no merecen, tan cobardes como insensatos.

Gerona no podía faltar á sus tradiciones; Gerona no podía ver con impasibilidad la marcha de los valientes de su guarnición y su ayuntamiento ha dispuesto ya hacer algo en su obsequio como muestra de simpatía y gratitud á los que, amparados por la bandera de la nación, abandonan su país natal para habérselas con un enemigo astuto, sin nobleza ni honor, y con un clima mortífero peor cien mil veces que el enemigo en perversidad y traición.

El ejemplo de la corporación municipal, deberá indudablemente imitar el vecindario como lo imitó cuando la marcha de las fuerzas anteriores: la iniciativa individual no dudamos se pondrá al frente de ese movimiento que se nota como fuerza motriz del entusiasmo que despierta el valor y el heroísmo al amparo del sentimiento patrio, y la ciudad que un día escribiera maravillosos ejemplos de sacrificios y abnegaciones en la historia de esta nación idolatrada, se vestirá de gala para despedir á sus soldados; cantará himnos de la guerra á los que á la guerra van á secundar los ejemplos de sus antepasados y elevará al Dios de los ejércitos fervientes súplicas para que la victoria corone tanto sacrificio como viene haciendo el pueblo que jamás se vió humillado ni contó el número del enemigo para hacerle morder el polvo ó para morir cubierto de gloria como lo hizo en Sagunto y Numancia; en Zaragoza y Gerona y en todas partes, porque en todas se admira el valor de nuestros soldados y la entereza de esta patria idolatrada.

LA LUCHA se asocia por adelantado á cuanto se acuerde; nuestros valientes se llevan al salir de estos muros, todas nuestras simpatías, todos nuestros deseos, todas nuestras aspiraciones que se sintetizan en una sola palabra, *victoria*; victoria, sí, que no dudamos alcanzarán; no solamente sobre los bandidos de la manigua que solo saben incendiar, asesinar, devastar y huir, si no contra cuantos intenten humillar nuestra común altivez, haciendo causa común con los forajidos y canallas.

LA LUCHA no duda de que los soldados que van á salir llevarán la gratísima impresión que los que les precedieron, porque qué menos se les puede dar que un fuerte abrazo y un cariñoso adiós, envuelto en ese capital de entusiasmo patrio que invade el corazón, embarga al alma y lleva el ardor bélico á las más recónditas fibras de nuestro anhelo por el triunfo de nuestro ejército que es el triunfo de nuestra España; la gloria de nuestro pueblo, la admiración hasta de nuestros envidiosos y de nuestros enemigos.

Llor á nuestros bravos soldados. El pueblo entona himnos de alabanza ante el sagrado altar de sus virtudes, la iglesia impetra del Altísimo bendiciones sin cuento para que sus armas vengan llenas de laurel y adornadas de ramos de olivo; y las madres que derraman lágrimas de dolor por la separación del ser amado, encuentran el lenitivo á su pena en ese sentimiento sublime del honor que las vivifica y las alienta en el entusiasmo, porque la victoria corone su propio sacrificio y no decrezca un átomo el honor de su nación.

Llor á nuestro ejército. Todo por él que defiende á la patria: todo por la patria. Hé aquí según *El Nacional* de Madrid

como se disponen algunas poblaciones á despedir á las tropas.

En Santander todos los elementos sociales se preparan, como en las ocasiones pasadas, para que la despedida sea verdaderamente solemne. En la Coruña, ciudad que siempre se distinguió por su entusiasmo, ocurrirá la propio. Cádiz y Sevilla, según noticias que de allí recibimos, preparan á hacer verdaderas demostraciones de cariño; y en Valencia, el Ateneo, el Casino de la Agricultura y otros Centros de gran prestigio, han iniciado, según nos dicen, proyecto análogo, al que se asociarán todos cuantos en la ciudad del Turia se interesan por el triunfo de nuestras armas y por el honor de España; es decir, los valencianos todos, sin distinción de clases ni de matices.

En Zaragoza los jefes de las distintas dependencias del Estado han concebido un proyecto altamente laudable y patriótico, de que han dado conocimiento al gobernador civil de la provincia.

Los mencionados jefes depositarán inmediatamente en el Banco de España la cantidad necesaria para responder á los dos premios de 500 pesetas que han de ofrecer, uno al sargento, cabo ó soldado que más se distinga, á juicio de sus jefes, entre los que formen la expedición que saldrá de Zaragoza, ó en su defecto, para la familia del que lo merezca, y otro para el hijo de la provincia que más se distinga en Cuba.

Málaga, por su parte, secundando la patriótica iniciativa del periódico *El Cronista*, dispónese también á despedir y obsequiar á los leales que marchan á Cuba y que han de embarcar en aquel puerto.

Las Corporaciones, Centros y el comercio han abierto suscripciones para agasajar á las fuerzas expedicionarias y distribuir donativos entre los soldados.

El Ayuntamiento y Diputación han tomado también acuerdos en igual sentido.

El comercio cerrará sus puertas el día de la marcha de los soldados, para que la capital entera acuda á la manifestación de despedida.

En suma: Málaga, iniciadora del movimiento, despedirá dignamente á las fuerzas expedicionarias, lo que servirá de estímulo á las demás provincias.

## REVISTA CIENTÍFICA

Para extraer el oro de la ganga que lo contiene, no se conocía hasta ahora cosa mejor que el método denominado de «cianuración».

Pero la «cianuración» estaba muy lejos de ser la última palabra del arte. En efecto, no solo su precio era muy elevado (de 3 á 4 francos por tonelada á lo menos) sino que con tal sistema no se llegaba á extraer más de 65 á 70 por ciento del oro que contenían los minerales. El resto—la tercera parte—quedaba irremediablemente perdido, y los caminos del Transvaal se hallan cubiertos con los residuos (*tailings*), que contienen tal vez tres ó cuatro centígrados de oro por kilogramo.

Este desperdicio no podía evitarse hasta ahora, pero parece que no sucederá lo mismo en el porvenir, gracias al importante descubrimiento de un químico francés, M. de Rigaud.

Este señor reemplaza el cianuro de potasio con el cloruro de azufre.

Se sabe que el oro se disuelve en el cloro en estado naciente con una facilidad extrema. Pues bien, el cloruro de azufre que es un compuesto del cloro, tiene la propiedad de disolver grandes cantidades de este gas y de devolverlo á la primera requisición.

M. de Rigaud hace pasar, pues, el cloruro de azufre á través de la mesa del mi-

neral pulverizado, por medio de aparatos especiales y en condiciones particulares, de tal modo que el cloro en estado naciente, se asimila *todo el oro* contenido y lo atrae, en el estado de cloruro de oro líquido, hasta el punto de que ya no que tratarlo por los procedimientos clásicos.

Después de haber pasado el cloruro de azufre, no se encuentra ningún indicio de oro en los *tailings* y la pérdida queda reducida á cero.

Por otra parte, como los 150 kilogramos de cloruro de azufre cuestan á lo más 150 francos, resulta que aun en el caso de no operar sino solo en los desmontes, en los cuales no obra el cianuro, no se perdería ni el tiempo ni el cloro...

Esto es realmente alentador para esos aventureros que parten.

En estos momentos se construye en el Havre una fábrica para la aplicación en grande del procedimiento que nos ocupa. Una vez terminada, podremos visitarla y comprobar que este Eldorado no es un mito.

E. Gautier.

## Comentarios

En una interview celebrada en Avila por el señor Sagasta con un redactor del *Heraldo de Madrid*, el jefe de los liberales ha censurado al Sr. Cánovas por haber hecho manifestaciones no del todo optimistas.

¿Acaso D. Práxedes se hubiera atrevido, siendo presidente del gobierno, á hacer manifestaciones muy optimistas en los momentos actuales? Capaz sería de ello.

Aunque el país no resultaría muy beneficiado con el engaño.

La verdad no debe ocultarse por amarga que resulte, y un gobierno que engañase el país no sería digno de la confianza de sus gobernados.

Por otra parte, los nubarrones que manchan el horizonte los vemos todos á simple vista.

Esto no quiere decir que el desaliento nos invada.

Muy al contrario; se están haciendo los preparativos necesarios para recibir dignamente la tormenta que nos amenaza, dado el supuesto que llegara á estallar.

El preveer los acontecimientos que puedan sobrevenir, no quiere decir que se les tema, si no que se les aguarda.

Ya que de las últimas declaraciones del Sr. Sagasta hemos empezado á ocuparnos, continuemos comentándolas.

También ha dicho el jefe de los fusionistas que en los momentos presentes, en modo alguno se encargaría del poder, pues toda vez que los liberales hacen la oposición á los proyectos especiales del Gobierno, las mismas Cortes negarían los auxilios que necesitase.

Luego el señor Sagasta reconoce que los auxilios que pide el Gobierno los considera necesarios.

Luego si considera necesarios los dichos auxilios, confiesa que el tiempo no se presenta muy despejado, porque solo cuando amenaza lluvia se saca el paraguas.

Luego condena implícitamente la conducta de sus correligionarios, pues admite que es imposible gobernar sin la aprobación de los proyectos especiales.

Luego los diputados fusionistas no hacen lo que deben, ni lo que demanda el verdadero patriotismo, al hacer esa oposición tenaz á los proyectos del gobierno.

¿No es eso?

Así á lo menos se desprende de lo dicho por D. Práxedes desde las columnas del fusionista *Heraldo*.

Y continuemos con las declaraciones que llevamos entre manos.

Tratando del proyecto de auxilio á las empresas de ferrocarriles, el señor Sagasta ha manifestado que era preciso aprobarlo.

A tí te lo cuento *Heraldo*, entendiéndolo tú, Gamazo.

Esto no obsta para que D. Práxedes continúe llamándose jefe de su partido.

Por algo no sale de Avila, así lo aspen.

Leemos: El mutato que fue detenido como sospechoso en un tren del Norte ha sido puesto en libertad, por no resultar nada contra él.

Inmediatamente ha marchado á Francia en el tren correo. Beder no se sabe por qué parte de España.

Cualquier día vuelve éste á pasearse por España.

La permanencia del czar y la zarina en París, durante su proyectado viaje, será de dos días oficialmente.

Además estarán los emperadores en París, seis días de riguroso incógnito. Esos incógnitos no dejan de tener gracia.

Son como los disfraces de hombre en las mujeres gordas.

Las 40 enmiendas que había anunciado presentaría la minoría carlista al primer artículo del presupuesto de ingresos, han quedado reducidas á 12.

Más vale así.

Siempre se consumirán menos azucarillos.

*El Regional* de Figueras, dice, a propósito de no sabemos que supuestos desmanes cometidos por los marinós de la escuadra inglesa durante su estancia en Rosas, que LA LUCHA los defiende y que los liberales y protestantes son cortados de una misma tijera.

*El Regional* siempre toma el rábano por las hojas. Y lo malo es que se las come.

## Desde Madrid

Hace ya días que aquí se viene hablando de los planes de Maceo para pasar la trocha. Hasta ahora se dijo que el mulato marchaba bien en el machito y que no pretendía salir de la encierro. Oficialmente se afirmaba que el general rebelde no podría realizar su propósito de burlar la vigilancia de nuestras tropas y los españoles íbamos ya creyendo que, efectivamente, estaba encerrado Maceo hasta que España enviase á Cuba refuerzos que dieran fin de él.

Pero ahora empiezan de nueva, las dudas; ya hay quien supone que pasará el rebelde la trocha con los suyos; oficialmente, no se afirma que no podrá pasar, sino que se dice que, aunque es muy difícil, tal puede ser su osadía, que logre su intento.

El general en jefe dijo en un principio que las trochas no le inspiraban gran confianza; después parece, según los telegramas oficiales, que las creía de absoluta seguridad y ahora no sabemos lo que decir pueda, pero es el caso que Maceo se mueve mucho y que nuestras tropas se ven en la precisión de redoblar su vigilancia, lo cual induce á creer que se teme el golpe de osadía que le puede hacer hallarse al lado de acá de la línea de Mariel.

¿Es qué, como se decía, teme la llegada de nuevos refuerzos que le pueden exterminar? ¿Es qué ha recibido el auxilios con los que cree poder atacar la línea y salir triunfante, ó que ha juzgado llegada la hora de salir de su encierro después de una casi absoluta quietud de algunos meses?

Sea lo que fuere es lo cierto, según dicen las noticias particulares, que el cabecilla mulato se prepara para el ataque y que empieza á preocuparse la gente con la idea de si pasará Maceo la trocha ó lo podrán impedir nuestros soldados.

Y como siempre, las opiniones se dividen. Unos dicen que pasará porque no es posible evitar que los muchos elementos que en la isla ayudan á los rebeldes, dejen de ayudarles; y otros afirman que después de las bati-

das que acaba de dar la policia por todo el territorio, los insurrectos ya no tienen quien los preste auxilio alguno en la Antilla. Nosotros nada afirmamos ni negamos; solo repetimos lo que ya dejamos expuesto en alguna de nuestras cartas hace algun tiempo: no nos inspiran confianza las encerronas en que se tiene a Maceo, porque es un hombre que parece puede pasar por el ojo de una aguja.

La trocha está construida en forma tal, que según se dice, solo podrían pasarla los rebeldes uno á uno, porque en grupos pudiera costarles la vida.

El tiempo dirá si esto es exacto, porque Maceo es indudable que no querrá permanecer siempre en el sitio en donde se encuentra, y también está fuera de duda que no pretenderá pasar la trocha él solo, sino acompañado de buen número de rebeldes que le guarden las espaldas. Sabe perfectamente que puede un cuerpo vivir sin brazos y sin piernas, y él, cabeza en gran parte de la insurrección cubana, por donde quiera que marche ha de procurar ir bien guardado.

Y sin duda por que se espere un ataque á la trocha por parte de los rebeldes y porque tanto si la pasan como si no, la guerra ha de variar de aspecto, es por lo que á diario se nos dice que se esperan importantes acontecimientos.

Nosotros deseamos que esos acontecimientos vengan para saber exactamente cuáles puedan ser y salir de las dudas que hacen concebir determinados telegramas.

Camrón.

20 de agosto de 1896.

### SOBRE EL HOMBRE

La cabeza del hombre tiene, por término medio, 120.000 cabellos.

El cuerpo contiene 400 músculos distintos.

La cara tiene generalmente el mismo largo que la mano.

Una persona sana respira 16 ó 20 veces por minuto.

Pueda resistir sin gran incomodidad un calor de 115 á 120 grados durante quince minutos, 130 grados durante diez minutos y 140 grados durante cinco minutos.

En cada pulgada cuadrada de la mano existen 2.700 poros.

En dos minutos puede andar 112 pasos sin grande agitación.

La altura ordinaria es de cinco pies y una pulgada.

Quando se extienden los brazos en línea recta horizontal, la distancia desde la extremidad del dedo del corazón de una mano á otra es la altura del cuerpo, midiendo el esqueleto una pulgada menos que en vida.

Por término medio, el hombre habla tres horas por día, á razón de 100 palabras por minuto, ó sean 20 páginas en 8.<sup>o</sup> por hora, que dan un resultado de 400 páginas por semana y 52 tomos en 8.<sup>o</sup> por año.

Según un sabio alemán, los que al reír dejan sentir la vocal a, son de carácter leal, pero voluble. Los que en su risa predominan e, son melancólicos y hemáticos. Los que se ríen en i, son tímidos y serviciales. Los que dejan sentir la o, son nobles; y la risa en que suena con preferencia la u, es de falsos y traidores.

Según Aristóteles, el hombre de color gris es el mejor; el de ojos azules, es débil; el que le salen mucho de las órbitas, no ve á tanta distancia como los que los tienen hundidos, y los pardos, no ven tanto como los otros en la oscuridad.

Le hacen salir los colores al rostro el gozo, el orgullo, el rubor y la cólera, y lo dejan pálido el temor, la tristeza y el es- ranto.

Un autor alemán calcula la duración de la vida en setenta años, haciendo el siguiente curioso estudio del tiempo que el hombre usa de razón. Los veinte primeros se sabe que no se tiene razón; quedan, pues, cincuenta. Los cinco siguientes son empleados en diversiones y tonterías. Quitando la tercera parte, empleada en dormir, restan treinta. Descontando la sexta parte en comer, beber, etc., etc., quedan veinticinco. Calculando los últimos diez años pasados en enfermedades y achaques de la vejez, tendremos en una vida de setenta años en uso de razón solo quince!

### DOBLE INFANTICIDIO

En Francia sigue siendo una preocupación constante la disminución de los nacimientos, debida á los esfuerzos de la mujer por evitar las molestias y peligros de la maternidad. Además los anales de los Tribunales de justicia registran gran número de casos de infanticidio, tan atroces, como el que acaba de verse ante la Audiencia de las Ardenas.

Julia Laroche, divorciada de su marido y madre de una hija de seis años, estaba al servicio de Mr. Varlet, director de una fábrica de hilados en Romilly-Aillicourt, y alcalde de este pueblo.

En el mes de Febrero último, María Laroche, cuyas costumbres no se distinguían precisamente por la moralidad, dejó precipitadamente el país, y algunas semanas después de su partida, los marineros recogieron del río Meuse en Dinant (Bélgica), cerca de un barco de carbón, el cuerpo de un niño que representaba próximamente un mes de nacido.

Las gestiones de la policia demostraron bien pronto que una mujer desconocida habia llegado á Namur hácia fines de Febrero, y habia dado á luz en una casa, un niño, que fué declarado en el Registro civil bajo el nombre de Jorge Le Roy, hijo de padre desconocido y de Mata Le Roy. Este era el falso nombre adoptado por María Laroche.

En Namur habia recibido esta mujer muchas visitas del hijo de Mr. Varlet, su amante, según era público en Romilly. Lo que es indudable es que ella tenia á su disposición oro y billetes de Banco, y que el 25 de Marzo dejó á Namur, en primera clase, llevando consigo al niño.

La viajera llegó á Dinant cerca de las siete y media de la noche y, confiando su sacode viaje á un empleado de la estación, se dirigió hacia el Meuse, llevando al niño bajo su abrigo.

A los veinte minutos volvió á la estación sin el niño y se dirigió la misma noche á Romilly.

La mujer en cuya casa estuvo Julia Laroche en Namour, reconoció al niño por los pañales que lo envolvían, y que eran los mismos que ella habia suministrado á la desnaturalizada madre, por lo que fué detenida la acusada, que, desde el primer día, hizo una confesión completa.

En el sumario se puso en evidencia que Julia Laroche habia cometido otro infanticidio en 1895. Tambien en Febrero tuvo una hija en Reims, á la que dió los nombres de María Gabriela.

Durante un mes, esta niña fué confiada á una nodriza de Reims. La madre vino á buscarla, y desapareció con ella; sin que se haya vuelto á tener noticia de aquel pobre ser.

El hijo de M. Verlain fué complicado en el primer crimen de que hemos dado cuenta, á causa de su visita á Namour; pero se ha probado que no ha tenido participación en el hecho.

En vista de lo horrible del doble crimen, el procurador de la República ha pedido á los jurados de las Ardenas que hagan un ejemplar castigo, y Julia Laroche ha sido condenada á la pena de muerte.

### Lo de Cuba

Noticias del 22

Encuentros

Un parte oficial de la Habana, dice que el destacamento de guarnición en Baga (provincia de Puerto Principe), fué atacado por una partida de 700 insurrectos.

El sargento comandante del puesto, dirigió con bizarría la defensa hasta rechazar al enemigo. Será ascendido.

En el encuentro de Panchita murió el cabecilla Oropesa. En otro combate ha muerto el cabecilla Mestres.

Siete presentados.

Desde la Habana

Han muerto del vómito:

El capitán don José Sanchez-Crespo. Los tenientes don Juan Parra, de la Princesa; y don José Estevez de Otumba.

El vapor «Tritón» ha desembarcado en la capital 200 enemigos (?).

Corren rumores de haber logrado desembarcar otra vez Roloff. No se dan detalles del desembarco.

La dinamita

Telegrafian de la Habana que en Dagame, línea de dicha capital á Consolación, los rebeldes por medio de la dinamita descarrilaron una máquina blindada, tiroteándola por ambos lados.

Este fué el incidente que impidió llegar á la Habana el tren procedente de Artemisa.

El general Bernal

Un despacho de la Habana participa que el general Bernal hallase enfermo de bastante cuidado, habiéndole atacado la enfermedad conocida en la isla con el nombre de *arbol*.

Se ha efectuado el traslado de dicho general á Pinar del Rio y en cuanto mejorare se le autorizará para ir á la Habana.

Se le encargó de substituirle el general Godoy.

Los que regresan

Entre los militares que ha traído á la Coruña el vapor «Jover», procedente de la Habana, figuran 14 oficiales enfermos.

Dicho vapor ha hecho la travesía en trece días, mostrándose los soldados muy agradecidos por el trato que han recibido á bordo.

Oficial

Dice un parte oficial que la columna Pozo destruyó rancherías y cogió víveres de los rebeldes.

La columna de Barcelona dispersó á la partida de Varona cerca de Manguaco.

Se ha confirmado la muerte de Clotilde García.

Fuerza de infantería de marina y voluntarios de Dimas han batido á la partida de Larenti, recuperando tres prisioneros.

Los nuestros tuvieron un muerto. Los voluntarios de Consolación rescataron á un prisionero cuando iban á ahorrarle.

Las columnas Segura, Hernández y Velasco en combinación batieron en la Homa del Toro á la partida de Bermúdez, que abandonó 15 cadáveres y se llevó bastantes más.

De los nuestros fué herido gravemente el capitán de Asturias D. Sebastián Moreno, y otros tres leves.

Se han presentado quince rebeldes entre ellos un titulado capitán y prefecto, y una mujer.

Todos estaban armados y montados.

## Cocina de La Lucha

- Huevos fritos con tomate
- Bacalao con alcaparras
- Carnero con judías
- Espárragos á la Pemmayer
- Ensalada
- Postres
- Comida
- Sopa de pastas
- Carpa á la Chambord
- Estofado de ternera
- Pollo á la Marengo
- Langosta en ensalada
- Queso
- Dulces

**Espárragos á la Pemmayer.**—Se cuecen en agua y sal, se cortan en trocitos menudos poniéndolos á secar en una servilleta que esté bien caliente. Se confeciona una salsa, compuesta de manteca, yemas de huevo, una cucharada de vinagre, sal y pimienta, la cual se traba al baño de maria. Se sirven en una fuente bañados en dicha salsa.

**Langosta en ensalada.**—Cocida la langosta, se corta la carne en forma de dados y se colocan en una vasija; añadiendo pepinitos, anchoas y huevos duros cortados en pedazos. Se sazona y traba la ensalada con una salsa mayonesa colocándola en una fuente sobre un lecho de cogollos de lechuga bien sazonados y se cubre con alcaparras al servirse.

### NOTICIAS

Hé aquí la estadística de los europeos emigrantes que llegaron durante el mes de Junio pasado á la República Argentina: Italianos, 3.151; españoles, 818; franceses 149; austriacos, 56; alemanes, 90; rusos, 76; ingleses, 37; belgas, 20; portugueses, 17; dinamarqueses, 6; varios 217. Total 4.637.

Ha aumentado en 1.819 el número de inmigrantes con relación á los del mismo mes del año anterior.

—A petición del Excmo. Sr. Cardenal Casañas se ha concedido al santuario de Nuria, tan visitado por gran número de fieles de nuestra provincia, por mérito de Breve Pontificio, recientemente recibido de Roma, indulgencia plenaria aplicable á las almas del purgatorio á todos los fieles que devotamente visitaren aquel santuario desde el 24 de Junio al 29 de septiembre de cada año, y que confesados y comulgados rezasen por los fines de la Iglesia.

—Telegrafian de Linares que la prensa local está siendo objeto de torpes alcaidadas, á consecuencia de la campaña emprendida contra las inmoralidades administrativas.

El alcalde no se ha conformado con denunciar á los aludidos periódicos, sino que de *motu proprio* acaba de prohibir su publicación.

Hé ahí un monterilla que vale por mil.

—Aunque lo hemos dicho ya, bueno será repetir, que por Real orden de diez del corriente agosto, se ha dispuesto que á los mozos que por haber alegado en la clasificación y declaración de soldados ante el ayuntamiento un defecto físico estaban sujetos á reconocimiento facultativo ante la comisión provincial, y dejaron de presentarse en el plazo que se señaló al efecto justificando su falta de presentación por causa de enfermedad comprobada por medio de certificación facultativa expedida precisamente antes de la terminación del referido plazo, puede otorgarse por dicha corporación un último é improrrogable término, que no excederá de quince días, para que comparezcan á ser reconocidos; advirtiéndoles que de no verificarlo así, serán declarados irremisiblemente soldados sorteaibles, y caso de que á su incorporación á las filas resulten inútiles sufrirán la misma penalidad que para los prófugos que se hallan en igual caso establece el art. 99 de la ley de reemplazos vigente; que dicha ampliación no puede otorgarse á los mozos que en el plazo que se señaló por la Comisión provincial no comparecieron ante ésta ni justificaron no hacerlo por enfermedad, los cuales deben ser desde luego declarados soldados sorteaibles, si no lo han sido aún, sin que puedan admitirse certificaciones comprobatorias de enfermedad, expedidas después que espiró el referido plazo; que el reconocimiento de los mozos se practique en todas sus partes con arreglo al art. 113 de la ley y á la Real orden de 22 de enero último, para lo cual se reclamarán por la Comisión provincial á la autoridad militar los facultativos necesarios, debiendo considerarse nulo todo procedimiento que se verifique en otra forma y toda discordia no resuelta como prescribe la mencionada Real orden y que estas disposiciones tengan carácter general, aplicándose á todos los mozos que se hallen en el caso de que se trata.

—Las piezas que esta noche ejecutará el sexteto que dirige el señor Vidal, en el café de «La Independencia», son las siguientes:

- 1.<sup>o</sup> «Si j' étais Roi», ouverture, Adam.
- 2.<sup>o</sup> «Ave Maria», Gounod.
- 3.<sup>o</sup> «Escenas pintorescas» — (a) baile de sables — (b) Angelus, Massenet.
- 4.<sup>o</sup> «Gitta ni Gondola», Rossini.
- 5.<sup>o</sup> «Tanhäuser», fantasía, Wagner.
- 6.<sup>o</sup> «España», tanda de vases, Wandersleben tuffel.

—Durante la semana que acaba de transcurrir, han sido decomisados por los veterinarios del Municipio, por nocivos á la salud, los comestibles siguientes: del matadero y visitas á domicilio, 52 kilos de

carne y despojos; de la pescadería, 44 id. de pescado de varias clases; de los mercados, 215 id. de varias frutas, 2 id. de embutidos, 80 id. de tomates, 7 id. de setas, 14 pedazos de gallina, 5 de conejo y 123 melones.

—Agradecemos á D. Alfredo Marquerie, el atento B. L. M. que se ha servido enviarnos participándonos su toma de posesión, del cargo de interventor de Hacienda de esta provincia.

Las columnas de LA LUCHA están á disposición del Sr. Marquerie para coadyuvar á los buenos deseos que demuestra en cuanto pueda interesar al mejor servicio.

—Ayer, á las diez de la mañana, practicó la visita semanal de cárceles la audiencia de lo criminal.

—Dícese que le ha sido concedida á nuestro buen amigo D. Ramón Olmo, alcalde de La Bisbal, la encomienda de Cárceles III.

Deseamos que se confirme la noticia.

—Juan Xargallo Casas, extinguirá en esta cárcel correccional, 6 meses y 1 día de prisión por el delito de desacato á la autoridad.

—Ha sido nombrado agente de segunda clase del cuerpo de vigilancia de esta provincia, don Antonio Verdagué Pagés.

—Los vecinos de la Rambla de la Libertad, celebrarán hoy su fiesta con variados y escogidos festejos. Al efecto han repartido los organizadores de aquella un programa, que ha llamado la atención de las personas de buen humor, el cual no publicamos por su mucha extensión.

—En el penal de Zaragoza cumplirá la condena de un año, ocho meses y un día por hurto, Francisco Forn Bosch, sentenciado por esta audiencia de lo criminal.

—Mañana se unirán en lazo indisoluble la bella señorita doña Teresa Pradas, con el simpático industrial don Federico Marreaga.

Deseamos á la enamorada pareja una inextinguible luna de miel.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro amigo señor Dorca, socio de la casa de banca de Olot, «Barcons y Compañía».

—Los días 28, 29 y 30 de este mes celebrará su fiesta mayor el pueblo de Bellcaire.

—Durante los días 25, 26 y 27 de los corrientes celebrará su acostumbrada fiesta mayor la villa de Torroella de Montgrí; la cual es de esperar se verá muy concurrida.

Han sido contratadas las orquestas «Vella de Palafrúgell» y «Los Rusinyols» de Castelló de Ampurias.

—Ayer mañana, tuvo que ser auxiliada una pobre mujer que sufrió un síncope en uno de los comercios de la Rambla.

—La noche de antes de ayer, hubo necesidad de conducir a su domicilio á uno de los profesores que forma parte de la orquesta «Harmonía Gerundense», por haber tenido la desgracia de causarse una fuerte contusión, al intentar subir la escalera del tablado levantado ad hoc en la Rambla de la Libertad, destinado á las músicas contratadas para tomar parte en las fiestas que durante los días de hoy y mañana tendrán lugar en dicho paseo.

—La orquesta «Harmonía Gerundense», dará la noche de hoy una serenata en la Rambla de la Libertad, dedicada á los organizadores de las fiestas de la misma.

El programa se compondrá de las siguientes piezas:

Fantasia de la Opera Carmen, Bizet; Amorosa, Fantasia de Flautin, Pénich; Fantasia de la Mascota, Pénich; Walz.

—La Junta Directiva del Gremio de Fabricantes de fósforos de España ha nombrado para ejercer la inspección y vigilancia del impuesto sobre cerillas y toda clase de fósforos y perseguir el contrabando y defraudación á D. Ramón Anglada, don Santiago Lalaune, D. Cornelio Garay, don Juan Garay, D. Luis Moróder, D. Emilio Lizarbe, D. Ricardo Roca, D. Gracian Albarde, D. Cesáreo Goñi, D. Pedro Ignacio Arrué, D. José Antonio Helzel, D. Tomàs Jauregui, D. Pedro Isaach Alborellos, don Enrique Zaragüeta, D. Agustín Gisbert, D. José Vitoria, D. Simeon Remacha, don Enrique Ramirez, D. Julián Costas, D. Vicente Fíio, D. José Gonzalez, D. José M.º Gómez, D. Celso San Román, D. Santiago Rovira, D. Leopoldo Llorca, D. Vicente Orobiteg, D. Francisco Perez, D. José Greis cell, D. Eduardo Alvarez, D. Juan del Castillo, D. Juan Antonio Gullón, D. Julio Balanzá, D. Pascual Perpiñá, D. Ramón March, D. Juan Sardá, D. Juan Bargaña, D. Pablo Molet, D. Juan Foliles, D. Francisco Utjes,

D. Dionisio Camps, D. Rafael Gonzalez, D. Alejandro Sánchez, D. Vicente Hernández, D. Cándido Juarigui, D. Pedro Prieto, D. José M.º Senao y D. Angel Manariz y Garro.

La mayoría son los propios fabricantes agremiados.

—En Hendaya, donde también se encuentra el distinguido escritor Pierre Loti, ha estado estos últimos días el pintor Lévy Dhurmer, artista que ha sabido hacerse en poco tiempo una envidiable reputación, como retratista especialmente, y que ha tenido la fortuna de trasladar al lienzo muchas de las bellezas y de los personajes aristocráticos de París.

En efecto, á él débense los retratos de la princesa de Poix, de Mme. Cambom, del conde Pourtalés, de Mme. Emile Moreau, del barón Schickler, de la célebre Mlle. Moreno y de tantas otras distinguidas personalidades, á quienes el buen gusto primero, y la moda después, imponen el deber de que al pié de sus respectivos retratos aparezca la firma del joven y notable pintor.

—El Sr. Perrone ha firmado en Roma el contrato de venta á España del acorazado núm. 2 que construye la casa Ansaldo de Génova, de igual tipo que el Garibaldi.

La casa se obliga á entregarlo en Febrero del 97.

También se ha firmado otro contrato, por el cual se compromete dicha casa á construir otro buque igual de 21 milas de andar, y con obligación de entregarlo dentro de quince meses.

—A las 3 de la tarde de hoy tendrá lugar en el salón de sesiones del ayuntamiento, una reunión iniciada por la prensa local para tratar de obsequiar dignamente á los oficiales, clases y soldados de Guipúzcoa que en breve partirán para la gran Antilla.

REGISTRO CIVIL

Nota suministrada por LA NEOTAFIA de Francisco Matas.—(Cort-Real)

22 DE AGOSTO

Nacidos.—Hembras, 0.—Varones, 0. Defunciones.—Antonio Ayats, 36 años.—Luis Soldevila, 51 años.—Angela Torrent, 62 años.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY Santos Cristóbal y Leovigildo mrs. CUARENTA HORAS En la iglesia de San Pedro

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Mercado de Gerona

Precios de los productos agrícolas.

Table with columns: Productos, Precio máx.º, Precio mín.º, Plaz., Cént. Lists various agricultural products like Trigo, Cebada, Centeno, Avena, Maiz, Judías, Habas, Guisantes, Garanzos, Arroz, etc.

ANUNCIOS

Aguas sulfurosas

Se preparan al instante con el AZUFRE LIQUIDO VULCANIZADO del Dr. TERRADES, medicamento el mas adecuado y eficaz para curar los herpes y demás humores, acrimonias, erupciones é irritaciones crónicas que van acompañados de prurito, quemazón, escozor, etcétera.

No perjudica, sino que abona, á las embarazadas y á las que crian niños enfermizos y que padecen esas enfermedades.

Hace 25 años que es conocido, habiendo realizado miles de curaciones, por lo que su uso es general y económico.

Tomando un frasco que vale 10 reales, en farmacias y droguerías, sale á dos céntimos por cada vaso de AGUA SULFUROSA.

Para mas informes, dirigirse al Dr. Terrades, calle de la Universidad, núm. 21, principal, BARCELONA.

derecho delante y recitó las preces en alta voz. Los asistentes también de pió, le seguían imitándole y repitiendo todas las reverencias, las inclinaciones, los meneos de cabeza y las actitudes. Entretanto se había abierto el hoyo, según la rúbrica mahometana: esto es, estrecho y de norte á sur. Colocóse en él el cuerpo del malhechor con obsequiosa piedad, acostándolo sobre el costado derecho y con la cara vuelta hácia la Meca en oriente; á la poca tierra que le cayó encima desapareció de la vista de los asistentes. Tal fué el fin del malvado autor de la esclavitud de las señoritas Clary; pero los resultados de su crimen no habían llegado con él á su fin.

XXXI

LOS INFORTUNIOS DE LOS HOMBRES HONRADOS

y la fortuna de los picaros

—¡Qué confusión! ¡qué griterío! ¡qué es esto que ocurre? —¡Oh! precisamente á V., padre, á V. era el que buscábamos. Venga, díganos, esplicueunos... Así comenzaba una tumultosa conversación; y dónde? En uno de los recintos mas pacíficos de toda el Africa, en el locutorio del hospicio de las Hermanitas de Lagos. Las cari-

sajona, que raramente se encuentra en ella quien se deje enternecer á favor de un asesino público. Erraron, y no raras veces, sus leyes en la designación del culpable, del crimen que había que castigar y en la cuantía de la pena: la inmensa sangre católica vertida, y la barba tirantía ejercitada contra la Irlanda, acusarán eternamente á sus salvajes legisladores durante tres siglos. Pero á pesar de esa larga serie de yerros en la aplicación no fué desechada en Inglaterra la idea generativa de la recta justicia coercitiva. Al violento agresor del pacífico crudadano debe imponérsele por la autoridad social, tanta pena cuanto impuso el á otro para satisfacer su propia pasión; solo así se satisface públicamente el orden moral públicamente perturbado, y se repara la conciencia universal, enseñándole que solo infamia y daño acarrearán las malas obras y no lucro y honor; y que quien instigado por la avaricia á violar el derecho de otro, no sabe contenerse por las suaves riendas de la virtud, debe sufrir el duro freno del terror. Un inglés de la vieja isla británica os contestará con una sonrisa de compasión, si vais á descubrirle vuestras ternezas por un malhechor; y creará que os burláis de su buen sentido si le recitáis las groserías de esos romanceros del último día de un sentenciado, ó las no mas razonables paradojas de los profesores enternecidos por los sicarios.

Sea lo que fuere de las ideas anglosajonas, es lo cierto que las modernas caricias á los malhechores añanaron infinitos puñales, y han multiplicado las violencias en todo el continente europeo, con ignominia y perpétuo destrozo de la sociedad civil. Y es ridículo eso de venir negando el derecho social de derramar sangre: la biblia, el juicio de todos los legisladores, el consentimiento de todos los siglos, la razón filosófica, y el buen sentido lo proclaman invenciblemente contra todos los sofistas de estos tiempos; y hasta lo pro-

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos e hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pahi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Las Personas que conocen las PILDORAS DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que más le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces á sea necesario.

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía. Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos. A. PORRAS. Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta á consulta. Arenal, 22, duplicado, Madrid. PAPEL Lo hay para vender en esta Imprenta.

DR. AVELINO MARTIN ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DEL OIDO, GARGANTA Y NARIZ. CONSULTORIO: Plaza Real, n.º 10, p.º 2.º, pta. 1.º.—BARCELONA. De 10 á 12 y de 2 á 4.—Festivos de 8 á 11.

MANUAL DEL CAMISERO Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin. Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria á todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y á cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible á todas las inteligencias. Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan á perder las prendas. Precio 3'50 pesetas por correo y certificado. Pídase á su autor, calle de Toledo, núm. 73, 3.º izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos.

INTERESANTE á Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros. La mejor novedad del siglo. F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 centimos. Caldos instantáneos en tubitos, 25 centimos. Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas. Para cinco personas, 40 céntimos. Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,40 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á DON GASTÓN MASSIÓS, Torres, 7, Madrid. NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remitirán directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones. P. E.

Sociedad de Electricidad de CHAMBERI. ACUMULADORES ELÉCTRICOS SISTEMA Tudor con privilegio exclusivo para su fabricación en España. Estos acumuladores son los más poderosos, seguros y económicos. Se garantiza su capacidad y buen servicio por dos años, y mediante prima anual se aseguran por 5, 10 ó mas años. Con una batería de acumuladores puede duplicarse el poder de las centrales de alumbrado eléctrico, obteniendo una economía del 25 por 100 en la producción del fluido. La fabricación de dichos aparatos en Madrid, permite obtenerlos en España un 25 por 100 más baratos que importados del extranjero, y la ventaja de contar con el material de repuesto y personal técnico necesario para satisfacer inmediatamente las reclamaciones de los compradores. Puede verse funcionar una batería de 2.000 amperes-hora y 125 volts, en la Central de Chamberi. Dirección: Trafalgar, 1, Madrid.

Especialidades de París. Productos farmacéuticos los más estimados y baratos en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagne) París. Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco, 2 francos. Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs. Vejigatorio instantáneo Decagni, precio 75 céntimos. Vino Decagni á la Kina-koca, 3'50 frs. Crema Rosa Tisible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones. 44-rue Saint Séverin—París.

RESEÑA HISTÓRICA DE LOS SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809 POR D. Emilio Grahit. Dos tomos de cerca 200 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando; en Barcelona, Alvaro Verdagué, y en Valencia, Ramon Ortega.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

ANUNCIOS MORTUORIOS. Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

claman los mismos criminales que hacen bafa de las deportaciones y de los presidios. En las cárceles todo gran presidiario se afrenta de pasar por ladrón, y se vanagloria de asesino, y sino reúne verdaderamente esta gloria, está instruyéndose para serlo, sin perder nunca la esperanza de salir en libertad, porque sabe que muchas veces un remo sirve para navegar hasta buen puerto en el mar de la política, gracias á que se ve en muchos gobiernos, dichos conservadores sentarse entre los primeros en el banquete nacional á los escapados de las manos del verdugo ó de los presidios. No, no: que tenga el criminal pendiente sobre su cabeza la espada de la justicia, y no amenazará con tanta frecuencia la vida inocente. En el caso presente los mahometanos de Lagos opinaban completamente lo mismo que César Beccaria, y como ciertos profesores de jurisprudencia progresista vociferaban de la sentencia de Smith como de una atroz injusticia. Decían en voz alta en la mezquita, que Smith al cabo y al fin era un infel, aunque reservado, del Alcoran, y que en Abecuta de se empeñaba lealmente su cargo de ulema y de morabito. Además que gran delito es ese que se le imputaba? el haber facilitado la venta de esclavos negros. ¿Vaya un delito! ¿cómo eran acaso paganos? si: pues carnicería pútrida que Alá entró, según á la voluntad de los creyentes para que la trataran como carneros para el matadero. Pero él engañó al Gobernador ¿ese era su deber! ¿debia acaso haber servido á los cafres contra los musulmanes? Pero él vendió las machachas blancas! ¡vaya, pues, una cosa que merece la pena! dos peceros mas ó menos; de sobra las tendrán siempre los infieles, mientras Alá no los exterminie del mundo que corrompen con su idolatría. Estos discursos de moral turca no salían, sin embargo, fuera del recinto consagrado á Mahoma; temiendo cada cual

de los de la inmundicia grey exponerse á la cuchilla ó por lo menos al bastón del justiciero magistrado infel. Bastante hicieron los mas notables de la secta con presentarse en palacio á reclamar el cadáver del ajusticiado. —¿A título de qué? les preguntó el Gobernador no poco admirado. —A título de correligionario nuestro, contestaron los peticionarios, Smith era de los nuestros. El Gobernador sintió cierta satisfacción al poderse decir: ese monstruo no era cristiano. A pesar de ello aun les objetó: no obstante en nombre de Alá me reservo el derecho de... —Sin embargo, por aquí se le veía algunas veces en el templo de los metodistas. —Pero con frecuencia iba á la mezquita, y en Abecuta gozaba de la categoría de morabito. —Pues bien, sea vuestro despues de muerte como lo fué en vida, dijo el honrado inglés. Daré mis órdenes para que nadie os lo dispute. Bajado del cadalso el cadáver de Smith fué depositado con gran pompa en una choza de negros camaradas suyos. Allí acudieron los fieles mahometanos; no hubo uno que no le enjaretase la oración fúnebre y no pagase un cordial tributo de alabanzas á su piedad, á su probidad, y á su amor pátrio, lamentándose tambien de la inmerecida desgracia del santo morabito. Pasadas un par de horas, viéronse llegar dos morabitos con toda solemnidad á celebrar las exequias. Se les abre paso, se forma el cortejo, se levanta el cadáver y es llevado con solemne acompañamiento al lugar de la sepultura. Allí fué tendido sobre un emparillado y lavado por uno de los dos papasos asistido de sus ministros; despues envuelto con un pedazo de tela blanca formándole sobre la cabeza una birretina en forma de capucho. El otro morabito se le puso